

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: EXCMO. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Menchete.

PRECIO DE SUSCRICIÓN  
EN LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

EN N.º 1 PTA; TRIMESTRE, 8  
FOLIO  
TRIMESTRE, 4'50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIÉRCOLES, 7 Y 9. VALENCIA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LÍNEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
16 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Identidades y esquemas profesionales a dobles columnas.

AÑO XXXV.—Nº 15532

Valencia Jueves 21 de Noviembre de 1912



Todas las misas que se celebrarán mañana, día 22 del corriente mes, en la parroquia de Santo Tomás Apóstol, Madres Reparadoras y convento de Santa Catalina de Sena de esta ciudad, serán en sufragio del alma de

EL MUY ILUSTRE SEÑOR

**Don Máximo Chulvi y Ruiz**

que falleció el día 4 de noviembre de 1912

HABIENDO RECIBIDO LA BENDICIÓN APOSTÓLICA DE SU SANTIDAD

Sus desconsolados hijo, hija política, nieto, hermanos políticos, sobrinos, sobrinas políticos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos asistir a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán reconocidos.

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos.  
Tratamiento especial para las granulaciones.

Calle de Colón, 31, bajo, Valencia

DEBILIDAD CEREBRAL  
SE CURA RÁPIDAMENTE CON LAS  
GOTAS NEUROSTÉMICAS GENOVESE

PARA LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

Narraciones y comentarios

**Pobre Canalejas!**

Despidido el duelo, el cadáver, ya con escaso acompañamiento, fué conducido al panteón de Atocha, y allí, cerca de otras ilustres personalidades, Prim y Cánovas, victimas también de miserables asesinatos, duerme el último sueño el político cuyo nombre unas cuantas horas antes resonaba con deajes de admiración, de envidia, en todos los ámbitos de España.

De esta contemplación nació en muchas almas el convencimiento de la urgente e imprescindible necesidad en que se encuentra España de establecer leyes que faciliten el ejercicio del derecho de defensa... si éstas no vinieran por timides ó aberración de los gobernantes, no debe olvidarse que á veces la ilegalidad es más justa y eficaz que la ley.

Despidido el duelo, el cadáver, ya con escaso acompañamiento, fué conducido al panteón de Atocha, y allí, cerca de otras ilustres personalidades, Prim y Cánovas, victimas también de miserables asesinatos, duerme el último sueño el político cuyo nombre unas cuantas horas antes resonaba con deajes de admiración, de envidia, en todos los ámbitos de España.

Poco después de cometido el asesinato se subió a la escalera del ministerio de la Gobernación, donde estaba depositado el cadáver del presidente del Consejo, el joven monarca, D. Alfonso, contempló durante algunos minutos al ilustre muerto que se había salido nobles y viriles para que conservara la Historia.

Ahora, como siempre, el muerto al hoyo y el vivo al horno... el vivo que tiene el bolo entre los dientes, no piensa dejárselo arrancar ni á tres tiros...

ZEDA.

**La guerra  
en los Balkanes**

Turquía se conforma

Telegramas de Sofía dicen que Turquía acepta la evacuación de Andrípolis, Scutari, Janina y de las líneas de Tchataldja y el interrumpir el envío de tropas al Asia Menor.

Como condición á estas concesiones, pide que los Estados balkánicos reconozcan en principio el territorio que rodea á Constantinopla, partiendo de la base triangular de Tchataldja y Haras-Midia sobre el mar Negro y Rodosto sobre el Egeo, según proposición hecha por el comandante general turco de Tchataldja.

Los búlgaros aceptaron el armisticio, suspendiendo las hostilidades durante ocho horas para enterrar á sus muertos.

Los austriacos

Austria continúa haciendo preparativos militares.

Ha enviado un hospital de campaña y mucha material de guerra y sanitario a Trieste.

Sólo ayer llegaron á Bosnia y Dalmacia ocho regimientos de infantería en pie de guerra.

**Suicidio de una dama turca**

Despachos recibidos de Constantinopla dan cuenta de que los horrores desastres sufridos por los turcos han sido origen de un suceso trágico, cuya noticia ha causado tremenda emoción.

Una dama ilustre, la princesa Zekhare, de origen musulmán, al saber la espantosa derrota de los turcos en Lule Burgas, que-

dó abatidísima, sufrió después varías ataques de nervios, y por fin, desesperada, se suicidó.

Para llevar á cabo su fatal determinación, hizo que en uno de los patios de su palacio formaran una pira, la cubrió de flores, que ella misma recogió en sus jardines, colocó en torno de la leña los más ricos tapices de sus salones, se despidió de todos sus criados, que presentaban emocionadas la escena, y después de orar breves instantes de rodillas y con los brazos en cruz, se encaramó en la pira, se acostó sobre ella y dió la voz para que la prendiese fuego.

Momentos después, el cuerpo de la Princesa quedó envuelto por las llamas, y más tarde las cenizas de la hoguera se confundían con las de la suicida.

Se dice que dos de los criados que presenciaron el horrible cuadro se han vuelto locos, y en realidad, la escena no era para menos.

La Princesa escribió dos días antes á su esposo que se hallaba en el teatro de la guerra, explicándole el argumento del drama en el que iba á desempeñar el papel de protagonista, y diciéndole que estaba resuelta a matarse, porque no podía soportar á los repetidos desastres de los turcos.

**Otras noticias**

Atenes.—Un crucero ruso zarpó con rápidos con rumbo á Jaffa, en donde, según rumores, han sido degollados muchos cristianos.

También circula el rumor de que un destacamento turco de tropas irregulares ha obligado á una ambulancia á evacuar la ciudad de Grebenash.

Bulgaria.—A consecuencia de una nueva gestión practicada cerca del gobierno por el embajador de Austria, el presidente del Consejo ha manifestado que las autoridades militares de Serbia han dado autorización para que vaya un funcionario austriaco á Prízren con objeto de hacer investigaciones sobre el conflicto surgido entre el consul austriaco en aquella población, Mr. Cichar, y dichas autoridades serbias.

**Para evitar la epidemia**

París.—El ministerio del Interior, siguiendo las instrucciones del Consejo Superior de Higiene, ha acordado tomar con urgencia las medidas necesarias para evitar la propagación en territorio francés del cólera, que tanto estragos causa en Turquía.

Se han enviado ya órdenes, y se telegrafiza á todos los puertos del Mediterráneo, tanto de Francia como de Argelia, Túnez y Marruecos, para que adopten medidas de rigor, tales como cuarentenas, reconocimiento y desinfección de pasajeros y equipajes.

Se han emitido antecedentes á las empresas de caminos de hierro, pues se estudia una defensa por vías terrestres.

Alemania y Suiza han levantado una barrera ante la epidemia, esperándose que el Gobierno español, por su parte, haga cuanto las leyes disponen y la prudencia aconseje para detener el cólera.

Es de esperar que los agricultores valencianos resistirán con fruición estas noticias, y que el año próximo la Diputación, conocido ya el resultado del ensayo de la Granja Asilo de la Beneficencia, atacará de frente la reforma total, desarrollándola en toda su extensión.

Mis plácemes al Sr. Albiflana,

Luis Gil SUMBIELA.

**Protección á los niños**

El ministro de la Gobernación ha dirigido una real orden circular á los gobernadores civiles, como presidentes de las Juntas provinciales de protección á la infancia, recomendándoles que ordenen á todas las autoridades de su mundo que detengán y entreguen á los tribunales á cuantos se dediquen á secuestrar y robar niños menores de 14 años, ó hagan propaganda en ese sentido ofrecioños trabajos en el extranjero ó en otro lugar de España alejado del punto de su residencia.

En el caso de tratarse de agentes extranjeros, serán conducidos por la Guardia civil á la frontera.

A los padres y tutores de los niños que sean abandonados para que se les explote en trabajos en el extranjero, se les impondrán penas de arresto mayor y multas de 125 á 1.250 pesetas.

Toda autoridad que tenga noticia del mal trato á un niño en el extranjero, lo notificará al Consejo Superior de Protección á la Infancia para que este organismo transmítala la denuncia al ministerio de Estado.

Se ordena también que las autoridades comprueben la edad, estado físico y mental del menor que abandona la casa de sus padres, tutores ó encargados de su custodia, bajo pretexto de que lleva autorización para dedicarse al trabajo en el extranjero.

Se ordena también que las autoridades

comprueben la edad, estado físico y mental del menor que abandona la casa de sus padres, tutores ó encargados de su custodia, bajo pretexto de que lleva autorización para dedicarse al trabajo en el extranjero.

Al mismo tiempo, un joven vestido de negro y pálido de terror llegaba y corría gritando:

—Señor barón! ¿Dónde está el señor barón?

—Qué barón? —dijo Cristián que acababa de levantar al hombre desmayado, sosteniéndolo en sus brazos.

En aquel momento el hijo de Betsoi le dio á Cristián con el codo, diciéndole:

—El tarl. Ese es el tarl.

Mientras el joven médico del barón se apresuraba á quitar el gorro de pieles que la calda había hundido en el rostro de su amo hasta ahogarle, Cristián tuvo que abrir sus robustos brazos y dejar caer al moreno en la nieve al reconocer, con un horror increíble, que aquel hombre era el barón Olaf de Waldemora.

Se le tendió sobre el montón de osos.

Era el mejor lecho posible en aquellas circunstancias, y el médico, aterrado, suplicó á Stangstadius, que también era doctor en medicina, la ayudase con sus consejos, y su experiencia en aquel caso que le parecía extremadamente grave.

—Déjame—añadió rechazando dulcemente al médico—, ó la primera vez que vuelva á encontrarme en el lago os dejaré que os lleve en mis cojeros sobre mis hombros para llevároslos.

El profesor, al reconocer á Cristián, continuó reclamando para probarle que el accidente había sido culpa suya, mientras que Cristián sólo se ocupaba en recoger su caza con Olaf.

Entonces apercibió en medio de los cuatro

osos un hombre de alta estatura, tendido, sin movimiento y con el rostro contra la

tierra.

Cristián y Olaf le ayudaron en esta tarea sin ser más felices.

El trineo del barón, guiado por sus fogosos caballos estaba lejos.

—Mi pobre doctor—dijo Stangstadius—no quiero disimularoslo; si vuestro enfermo

coronal de Guadalajara D. Francisco Fernández-Corredor y Sánchez Fortún; visita de Hospital, quinto capitán de Mallorca; reconocimiento de provisiones, cuarto capitán del 8.º montado; vigilancia especial, des sargentos de Mallorca; paseo de enfermos y escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia.

**Granja Asilo**

Información

Recaudación  
La obtenida ayer fué la siguiente:  
Por carnes frescas y saladas, 5 982'15 pesetas.

Por inspección veterinaria, 92'25.

Por pasaje, 72'60.

Total, 6 147 pesetas.

**Denuncia**

En la sesión que la comisión de Policía urbana celebró ayer tarde indicaron los Sres. Bonora, Pérez y Casanova que fueron facultados para buscar sitio donde trasladar el actual depósito de basura, arrendaron un campo á propósito para ello, y se convino en abonar al propietario 1'50 pesetas diarias por arriendo.

Después de esto, persona agente al Ayuntamiento medió en el asunto, pretendiendo que se elevase el precio á 2'50, y al ser interrogado por la causa del aumento, contestó que obedecía á pretensiones de un concejal que exigía percibir el 50 por 100 del precio del arriendo.

Ante la gravedad de la denuncia, fueron designados los Sres. Jorre, Meléndez y Ferrer Pezet para instruir el oportuno expediente.

Hemos hablado con un señor concejal de los que forman parte de la ponencia que ha de entender en el asunto, y nos ha manifestado que la denuncia, en cuanto se refiere á un concejal, no es cierta, sin negar que haya habido algunas que pretenían lucrar en el negocio, y que para comprobar este extremo se trabajaría con celo, á fin de conseguir, en caso de que resultase cierto, imponer la sanción penal necesaria.

La reserva nos impone ser parcios en el comentario del asunto.

**Los broncistas**  
A la hora de cerrar nuestra última edición, se reunieron ayer en el Salón de la Alcaldía los obreros y patronos broncistas para estudiar una solución en la huelga que sostienen.

Se discutieron ampliamente por ambas partes las bases propuestas, extendiéndose en consideraciones referentes al trabajo del obrero y condiciones en que se halla la citada industria en la actualidad.

No hubo avance, pues los obreros pedían que el aumento de jornales fuese general, y en cambio los patronos solo lo aceptaban parcialmente, es decir, concedían el aumento únicamente á los obreros que á juicio de ellos lo merezcan.

Finalmente, y como último recurso, los obreros propusieron someter las diferencias al Tribunal Industrial, proposición que fue rechazada por los patronos.

Una comisión de patronos broncistas ha visitado esta mañana al señor Gobernador, comunicándole las gestiones que vienen realizando para terminar la huelga.

**Fagos**

Por la Alcaldía se han dispuesto los siguientes:

Jornales del personal de vigilancia del arbitrio de carnes, 6 718'21 pesetas; gastos menores del Consultorio de niños, 50; á don José Bonet, paga de tocas, 134; gastos de Beneficencia municipal, 537'85.

**Parar el sábado**

La comisión mixta de concejales y socios, sin que de lo acordado merezca darse cuenta, detallada por haberse tratado de asuntos de exceso interés general.

**Visita al servicio**

Le ha sido concedida la vuelta al servicio activo al teniente coronel de infantería (de reemplazo por enfermo) D. Francisco Javier Lozano.

**Licencia**

Se ha obtenido dos meses de licencia para la Habana (Isla de Cuba) el teniente coronel de infantería D. Manuel Franco.

aquellos faroles que hoy no los tengan, siempre que los gastos de entretenimiento de algunos de ellos no lo impidan.

## Dictamen

La comisión de Beneficencia y Sanidad ha dictaminado en el sentido de adquirir al soñar para la nueva casa de Socorro de Buzafá en terreno ofrecido por don Carmen del Castillo.

## Aviso

Como el alistamiento de los meses del próximo reemplazo se ha de llevar a cabo con arreglo a lo dispuesto en la nueva ley de Recalamiento y dicha operación ha sufrido una total transformación, se encara a todos los que desde 1.º de enero al 31 de diciembre de 1913 cumplan los 21 años de edad, comparárselas a la mayor brevedad en la sección de Quintas del Ayuntamiento, situada en la planta baja de las Casas Consistoriales, para proceder a su alistamiento.

En dichas oficinas existen todos los antecedentes necesarios acerca de la fecha del nacimiento de quienes están comprendidos en el próximo reemplazo y han nacido en esta capital, y por lo tanto sólo se requiere la presentación del menor o de persona interesada, para llenar tan importante cometido.

De no comparecer, se les irrogarán los perjuicios a que haya lugar.

## Escopetas marca JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y paratodos deportes.

GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

EDUARDO SCHILLING, S. en C.—PÁG. 13

## Noticias locales

Hoy, como habíamos anunciado, han celebrado los colegiales del Mayor de la Presentación, fundado por Santo Tomás de Villanueva, la fiesta de su angustia titular.

Ha officiado en la misa solemnísima el canónigo Dr. Olmos Canales, actuando de diácono D. José Llorente, vicario de la Beneficencia, y de subdiácono D. José Sanz Nasal. El sermón ha estado a cargo del arquitecto de Alcoy D. Juan Bautista Escrivá, que ha pronunciado un notable discurso.

También en el Real Colegio de Corpus Christi ha habido fiesta solemne para conmemorar la expulsión de los moriscos, verificándose los cultos en la forma que dejó ordenada su fundador el Patriarca Juan de Ribera, y que ayer detallábamos.

Dimos la noticia de que los señores Gobernador civil e inspector provincial de Sanidad se estaban ocupando asiduamente en dictar medidas severas para garantizar la salud pública contra una posible invasión de ésta, importada de Turquía, donde hace estragos el huésped del Garganta.

Los Sres. López García y Torres Babí han inspeccionado esta tarde la estación sanitaria del puerto, dictando medidas para que la vigilancia sea muy scrupulosa.

El tribunal de oposición a escuelas de niños ha aprobado hoy los siguientes opositores:

D. Ricardo Broch Pachés, D. Román Cabanig, Tormo, D. Vicente Calvo Díaz, D. Julio Cambronero Prat, D. Juan Capdevila Puig, D. José María Carbonell, don Antonio Carbonell, D. António Cardona Ubida, D. Leonardo Carreras Llana y don José Casanova Martínez.

Bajo la presidencia del Sr. Polo de Bermejo se ha reunido esta mañana la Comisión provincial, limitándose a informar algunos expedientes, puesto que no ha habido número suficiente de vocales para resolver asuntos.

En el mercado se han cotizado hoy las frutas, hortalizas y legumbres a los precios siguientes:

VALENCIA NOVIEMBRE, de 16 a 30 reales arroba; planta, de 18 a 24; peras Roma, de 18 a 22; manzanas Ademuz, de 18 a 18; cerezas, a 14; pardas, de 10 a 12; mandarinas árbol, de 7 a 10; naranjas imperiales, a 7; idem azúcar, a 4; carro, de 0'25 a 0'40; tomates, de 8 a 8.1; pimientos colorados, de 8 a 10; idem verdes, a 4; judías tabella, de 6 a 7; bacalao, de 7 a 8.

Esta mañana se ha constituido el tribunal de oposición a escuelas de niñas, bajo la presidencia del catedrático de la facultad de Medicina Dr. D. Francisco Orta. Los ejercicios de oposición empezarán el día 25, y la noche de la mañana, en el Ateneo Pedagógico, situado en la calle de Viciana, núm. 6.

Rociando la ropita de los niños con el Antifero Salinas calma y cura toda clase de tos, aunque sea ferina. Farmacia de Santa Catalina, vinda de Costas.

Por real orden del ministerio de Hacienda, se ha autorizado a la Compañía Arrendataria de Tabacos para poner a la venta, por el pronto, y sucesivamente en Madrid, Barcelona, Sevilla y Valencia, la nueva labor de cigarrillos. Elegantes emboculados, en las condiciones de confección que se fijaron por la real orden de 18 de setiembre de 1911, siendo las unidades de venta y sus respectivos precios los siguientes: Catejilla de cartulina, con 14 cigarrillos, a 80 céntimos de peseta; cajetilla de hojalata esmaltada, con 14 cigarrillos, a 90 céntimos de peseta; caja de hojalata esmaltada, con 100 cigarrillos, a seis pesetas, y caja de chapa de madera, con 200 cigarrillos, a 11'75 pesetas. A medida que lo consenten su producción, la nueva labor se pondrá a la venta en las demás localidades.

La debilidad general y las convalecencias penosas se combaten con éxito lisiendo romiendo el FOSFO GLICO-KOLA DOMENECO, reconstituyente de primer orden. Pídase en farmacias y droguerías citando el autor.

Mañana celebrará la Asociación de Santa Cecilia, establecida en el Instituto de Sordomudos y de Ciegos, la fiesta que anualmente dedica a su exaltada Patrona. Después de un trío de preparación, en que el presbítero Sr. Martínez Moya ha dado una serie de conferencias comentando las preclaras virtudes de Santa Cecilia, encarnadas a consolarse al ciego en su devoción y a levantar su espíritu hacia el Dios que le ha criado, mañana, día de la festividad de la Santa, a las ocho, y por un profesor del Instituto citado, se dirá misa de Comunión, en la que los alumnos cantarán sentidos fervorines. A las diez será la solemne, cantándose la del maestro Chulvi por la sección de ciegos y ciegas, y predicando D. Vicente Soto. Por la tarde solemne triángulo, terminando la fiesta con el himno a Santa Cecilia, de D. José Julián Coll, profesor de dicho Colegio.

En el rápido de la corona llegaron anocheciendo los diputados a Cortes D. José Igual y don Gil Roger y los letrados Sres. Guastavino Robles y Garnelo.

En el correo de la misma línea salieron los diputados provinciales Sres. Flores y Bolaños.

Hoy hemos teñido noticia del fallecimiento de un antiguo y estimado amigo nuestro, D. Máximo Chulvi y Ruiz, que dejó de existir el día 4 del corriente mes. El fallecido fué hijo del general Chulvi, tan estimado en Valencia, y dedicóse en su juventud a la carrera militar, que dejó, dedicándose a la política, figurando entre los íntimos de D. Cristino Martos. Fue diputado a Cortes por el distrito de Enguera y gobernador civil de Córdoba, cargo que dejó al señor marqués de la Vega de Armijo, que distinguía con su afecto al rey Chulvi.

Su pérdida será muy sentido por sus amigos, y al dolor de su hijo, distinguido oficial de artillería; hija política, nieto y demás estimable familia nos asociamos, deseándoles consuelos en su legítimo dolor.

Dios tenga en su gloria el alma del difunto.

En la parroquial iglesia de San Valero han contraído matrimonio en el día de hoy el rico propietario y estujiasta agricultor D. José Giumento y la señorita Asunción Roche, vecinos ambos de la carrera de Encorts, habiendo sido apadrinados por doña Josefa Rodríguez D. Joaquín Raga, y acompañados en el mencionado acto por numerosos amigos del distrito de Russafa, quienes, después de tan solemne ceremonia, han sido obsequiados con espléndido lunch. Los recién casados han salido en el corto de Castellón para verificar su tourne por varias capitales. Deseámosles a los recién casados una esterna luna de miel.

De la empresa de *El Consultor de los Bordados* hemos recibido el cuaderno número 174. Contiene de dos grandes pliegos y una lámina, con varios modelos de dibujos propios para bordados, encajes y otras labores femeninas.

Recomendamos tan útil publicación quincenal, admitiéndose suscripciones en esta capital calle de Pi y Margall (antes Rusafa), núm. 6, 2º.

Por el ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes se ha dictado una real orden autorizando al profesorado del Conservatorio de Música y Declamación de esta ciudad para usar en los actos públicos y oficiales el mismo distintivo que el profesorado del Conservatorio de Madrid.

La Sociedad Valenciana de Agricultura celebrará junta general extraordinaria el día 25 del actual, a las seis y media de la tarde, para tratar del asunto inserto en el tablón de anuncios de la Sociedad. Se encarea la asistencia de los señores socios.

Es usted goso, reumático y sufre de arsénicas, gota, clácticas, cólicos nefritis, neuralgias, etc.? Tome usted la «Piperatina» Dr. Grau, con cuyo producto se han curado miles de artíticos.

La Federación Española de Clubs de Foot-ball pone en conocimiento de todas las Sociedades de Foot-ball, que el plazo de inscripción para el campeonato de España y Bellas Artes se ha prorrogado hasta fin de este mes.

Las Sociedades no inscritas y las que aún no han nombrado sus delegados, para la próxima asamblea, pueden dirigirse al secretario D. Eduardo Salgado, calle de Don Juan de Austria, 15, rogándoles que den el nombre y domicilio de los mismos para poder convocarles a la próxima asamblea, que se celebrará el día 25 de los corrientes.

El mejor de los laxantes: *Grains de Vals*.

En la capilla de la Purísima de la Catedral han contraído matrimonio la distinguida señorita Matilde Romero Sugranyes y el conocido farmacéutico D. Rafael Couchoud.

Han apadrinado a los contrayentes el padre del novio D. Juan Couchoud Coballos y la tía de la desposada doña Concha Castillo Sugranyes.

Bendijo la unión el director de la sección de Encomendados de las Escuelas-Pías, P. Jesús Faust.

Los recién casados, a quienes deseamos muchas felicidades, han salido en dirección a varias capitales de España y del extranjero.

PIKMENTINE. Tinte para el cabello. Belleza, naturalidad; duración mínima, seis meses. Depósito de venta, Cuarte, 45, farmacia Morant.

Recomendamos las lámparas MARS, de aluminio metálico irrompible. Lámpara de PIANOS GOMEZ.—Contado.—Plazos—Cambios.—Reparaciones.—ALQUILERES DE PIANOS DESDE 10 PESETAS.—Calle del Almirante, P.G.

Al salir de la estación de Chinchilla el tren-correo de Madrid, que llega a nuestra ciudad a las 8'30, fué atacado el reservado de señoras por tres forajidos que intentaron despojar a tres viajeras.

Uno de ellos llegó a coger por el cuello a una de las señoras, las cuales se libraron de un atraco gracias a sus gritos de socorro y a que fué tocado el timbre de alarma por D. Bernardo Prieto que viajaba en un departamento inmediato.

Sabemos que dicha Sociedad está formada por elementos prestigiosos de nuestra capital, por lo que nos felicitamos, esperando se generalice tan útil sistema de pavimentación.

PIANOS GOMEZ.—Contado.—Plazos—Cambios.—Reparaciones.—ALQUILERES DE PIANOS DESDE 10 PESETAS.—Calle del Almirante, P.G.

Al salir de la estación de Chinchilla el tren-correo de Madrid, que llega a nuestra ciudad a las 8'30, fué atacado el reservado de señoras por tres forajidos que intentaron despojar a tres viajeras.

Uno de ellos llegó a coger por el cuello a una de las señoras, las cuales se libraron de un atraco gracias a sus gritos de socorro y a que fué tocado el timbre de alarma por D. Bernardo Prieto que viajaba en un departamento inmediato.

Los ladrones huyeron, arrojándose a la vía, internándose en los campos inmediatos.

Primera casa en objetos para regalos, Plata Menescal, Pas, 6.

En el correo de Madrid han llegado los diputados a Cortes Sres. Puig Bonat y Rubio y D. José Montesinos Checa.

El enfraquecimiento es producido por la falta de nutrición en la mayoría de los casos, y depende de las malas digestiones que dificultan la asimilación. Tal ocurre con la inapetencia, dispepsia, vómitos, diarreas. Con el uso del Elixir Estomacal de Saiz de Carlos ganan estos enfermos extenuados hasta 8 kilogramos en dos o tres meses, llegando al peso normal.

Se interesa la presentación en la Intervención de Hacienda, negociado de Clases pasivas, de D. Enrique Marzá de la Cerda y D. Gonzalo Alonso Pellicer.

Chancos marca «Boston» (Bay State Rubber Co.). Exijase esta marca para no sufrir un desengaño.

Chancos marca «Boston» (Bay State Rubber Co.). Exijase esta marca para no sufrir un desengaño.

Chancos marca «Boston» (Bay State Rubber Co.). Exijase esta marca para no sufrir un desengaño.

En la Caja de la Diputación se han hecho hoy los siguientes ingresos por contingencias:

Del ayuntamiento de Aldaya, 950 pesetas; Balaguer, 688; Benipar, 560; Picassent, 653; y Bétera, 500.

En el puerto han fondeado hoy los siguientes vapores:

France, para Marsella, con cargo, de tránsito y 732 pasajeros; Rogaland, de San Felices, en la noche; Valhalla, de Vianadó Castellón, con madera; Pizarro, de Gandia, con cargo, de tránsito; Jorge Juan, de Barcelona, con cargo general y 49 pasajeros; Torre del Oro, para Marsella, con cargo de tránsito; Rey Jaime II, de Palma, y A. Lázaro, de Melilla, con cargo general.

Han sido despachados:

France, para Buenos-Aires, en el que han tomado pasaje en este puerto 177 emigrantes, que, unidos a los 732 que venían procedentes de otros puertos, suman un total de 909; Rogaland, para Bristol, con fruta; Maule Especial, para Cetete, con vino; Pizarro, para Hamburgo, con fruta; Torre del Oro, para Marsella, con cargo de tránsito, y Jorge Juan, para Barcelona, cargo y pasajeros.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arboles y arbustos frutales y forestales de hoja perenne y caducá.

Los pedidos a D. Miguel Barberá, plaza de Mosén Milá, 4.

Arbo

## La batalla de Las Navas

La Congregación Mariana del Magisterio Valentino celebrará una gran sesión pedagógica-histórica-musical el día 24 del corriente, á las diez de la noche, en el salón de Actos de la pasada Exposición, para conmemorar el VII Centenario del Triunfo de la Santísima Cruz en las Navas de Tolosa. Presidirá el señor Capitán general, y el acto se sujetará al siguiente programa:

Marcha de las antorchas, núm. 1, de Meyerbeer, por la orquesta. «El poñé del Centenario», diálogo, por José Bort Fernández y José M. Rosario.

Primer parte: Antes de la batalla.—1.º Descripción gráfica de Las Navas de Tolosa, por Enrique García, Julio Blasco y Arturo Moneris. 2.º «Preparativos del combate», por Juan Díaz y Enrique Anglada. 3.º «A Toledo», silva, por la señorita Concepción Criado. 4.º «Camino de Las Navas», por Vicente Roig y Alfredo Ibáñez. 5.º «Ante el peligro», escena dramática, por Felipe Rico, Rafael Palma, Sebastián Tomás, Enrique Castaño, José Boví, Juan Giménez, Vicente Escrivá, Antonio Montesinos, Federico Vilaplana y Vicente Gangués. «Cornelius», marcha, de Mendelsohn, por la orquesta.

Segunda parte: La batalla.—1.º «La bandera de Miramónvill», por las niñas Pilar Artieda, Vicenta Vifas y Vicente Burguete. 2.º «Los dos ejércitos», por Pedro Martínez y José M. March. «La mujer española y la batalla de Las Navas», composición del maestro Bellini, cantada por la señorita Carmen Andújar y señoritas de la Congregación. 3.º «Tremendo choque», por Francisco Cano y Fernando Tortosa. «Canto de victoria ó el Te Deum» en la cima de Las Navas, cantado por los señores congregantes. 4.º «A la Cruz», oda, por la señora Ana María Arcas. 5.º «Cortámenes de patriotismo», por D. Francisco Tárrega, D. José Berenguer, D. Vicente Palop y coro. 6.º «La guerra contra el moro», silva, por D. Antonio de P. Chemové. Coro final: «Himno del batallón de Las Navas».

A las nueve y media habrá misa de campaña en la pista de la Exposición. A la entrada se exigirá la tarjeta de invitación personal. Amenizará la sesión una banda de regimiento. La parte musical está a cargo del maestro D. Vicente Sánchez Torralba.

## Notas diversas

### ¿Sabe usted respirar?

Es más que probable, seguro, que el lector responderá afirmativamente á la pregunta que sirva de título á estas líneas; pero si se modifica diciendo: «Sabe usted respirar bien?», también es probable que titubee y pregunte á su vez en qué consiste, ignorando que ello tiene una importancia excepcional.

Porque á todos nos enseñan á andar, á comer y á trabajar; pero á nadie se le enseña á respirar bien, y es una lástima.

Esta falta de educación respiratoria, explica el espantoso tributo que pagamos todos los años á la tuberculosis.

Saber respirar es vivir en buena salud y evitar todas las afecciones pulmonares. La respiración es una función vital importantísima, cuyo mecanismo vamos á estudiar.

Respirar es beber aire, apropiárselo, alimentarse de oxígeno, de ese precioso gas sin el cual no puede pasarse nadie; respirar es, sobre todo, quemar al contacto del oxígeno los desechos de nuestro organismo, que la circulación sanguínea se encarga de arrastrar al exterior; en una palabra; es purificar la sangre.

Sin ella no hay tónico en el mundo que pueda curar la anemia. A este propósito cuenta el Dr. Lethiers que a un amigo suyo que padecía una grave anemia, y que iba a consultarla, le inició desde el primer momento en los beneficios de la gimnasia pulmonar, y desde que empezó á respirar activa y constantemente, comenzó á mejorar, y al cabo de cinco meses estaba curado.

¿Qué es la respiración activa? Pues simplemente la respiración abdominal prolongada que produce el descenso del diafragma, dilata la base de los pulmones e inunda de aire puro los 200 metros cuadrados de su superficie. Cualquier que consulte á los maestros en fisiología sabrá que la mayoría de las personas no respiran más que con la tercera y hasta con la quinta parte de esa superficie, es decir, con 28 metros solamente, y, como se ve, es mucho mayor la superficie utilizable.

Para respirar bien no hay que hacer sino buscar el instinto de naturaleza, que no nos engañe. El modelo no está lejos: el niño.

Aproximémonos suavemente á su cuna.

Duerme en paz, sin ningún temor. Su pecho se eleva y desciende cadenciosamente; toda la base de sus pulmones está dilatada. Y si la madre fuese tan prudente como las indias, la taparía la boca para enseñarle á respirar con la nariz única.

Para que el aire se filtre y se temple y llegue á los bronquios limpio de polvo y sin frío.

Quien quiera hacer la gimnasia respiratoria tiéndase en la cama ó en un sofá, con la ropa floja y dilate el pecho, obligando al diafragma á descentrar durante diez segundos.

Repite la gimnasia durante una semana, transcurriendo la cual se aumentan los tiempos á diez, cinco y diez segundos, respectivamente. Poco a poco iléguese á la respiración cotidiana de veinte minutos y cuando lo consiga la persona que se haya dedicado á este ejercicio se sentirá otra completamente.

El ladrón cogió varias llaves de la mesita de noche y con ellas abrió un baúl, llevándose diez duros en plata, diez libras de hiel y tres sortijas, dos de oro y una de plata, todo propiedad de la criada, que empezaba á arreglar su dote, pues se iba á casar brevemente.

Cuando el sujeto se dirigió a robar algo más, entró la señora de la casa, la cual quitó el pañuelo á la sirvienta y pidió su coro.

Acedieron el inspector de la Guardia municipal Sr. Albert, cabó Sr. Galatsynd y dos guardias, quienes practicaron un minucioso registro, sin encontrar rastro del ladrón, que se supone huyó tirándose por un balcón que daba á un patio interior.

El juzgado de Serranos instruyó las diligencias pertinentes.

**Detención.**—Han sido detenidas en el mercado del Grao Carmen Gómez y Encarnación Erminia Cuesta, hija de la anterior, por comprar géneros y pagarlos con moneda falsa.

Fueron conducidas á la cárcel después de declarar ante el juzgado.

**Homicidio.**—Nos escriben de Castellón dándose cuenta de un sangriento suceso ocurrido en Alcalá de Chivert.

Estando pasando por las afueras de la población el secretario del juzgado municipal D. Amadeo Mor fué agredido con un hacha por el vecino Bautista Moreno, que le infirió heridas gravísimas en la cabeza y brazo.

A los gritos del Sr. Mor acudieron varios ladrones, que lo reconocieron, conduciéndole al pueblo, donde fué asistido por los médicos, que desconfiaron de su salvaje.

El agresor se dió á la fuga, y según parece, la causa de la agresión fué debida á la suposición del Moreno de que había perdido su pleito por culpa del secretario del juzgado.

**Robo.**—En el domicilio de Vicente Adell Liádro, en Almáceras, han entrado ladrones, llevándose varias alhajas, dinero y joyas.

No han sido habidos los ladrones.

**Choque.**—El tren ascendente núm. 2 ha chocado con un carro, propiedad del vecino de Paterna Francisco Alemany, en el paso á nivel de la carretera de Cuarte á Doménec.

El carro quedó destruido y los caballos heridos.

El cartero escapó milagrosamente.

El guardabarrera Simón Sánchez, desplazó oportunamente la bandera encarnada, pero el maquinista no hizo caso, por lo que ha sido detenido.

**Dengraña.**—Probandona escapada en las inmediaciones de Estivella el vecino de Albal, de Tarongers José María Avinent Beltrán, reventó el arma, hiriéndole en la frente.

**Mujer.**—El señor Gobernador ha impuesto las siguientes:

De 100 pesetas á Rosa Castillo, por faltas á la moral.

De 75 á Manuel Vila Blanes y Rafael Vilà, por blasfemias.

De 35 á Vicente Ibañez Aguilar, por escándalo.

De 25 á Roberto Juan Ripoll y Vicente Cerdá Chirivella, por escándalo.

De 10 á Antonia Tárraga y Carmen Favares, por faltas á la moral.

**Denuncias.**—La Guardia civil de Sueca y Villamarchante ha denunciado á varios cazadores, recogiendoles las armas, por carecer de licencia.

Se asegura que, ateniéndose á los precedentes, el título que se concederá á la viuda de Canalejas será el de duquesa, y no el de marquesa, como se había dicho.

Duquesas fueron las viudas de Prim y de Cánovas.

**Presidiarios al trabajo.**

El ministro de Fomento ha dictado una real orden disponiendo que los trabajos del primer destapeamento de penados comienzan el día 15 de abril próximo en la cañada del río Aragón, para afianzar el empalmamiento de las obras del túnel internacional de Canfranc.

Actualmente se está procediendo á la elección de los reclausos que han de trabajar en dichas obras. Serán diez.

Ya ha comenzado á construirse el barrio que ha de servir de albergue.

**Captura de un anarquista.**

Un telegrama recibido de Córdoba dice que la policía detuvo, en una taberna de dicha ciudad, á un individuo que pretendió pagar el gasto hecho con un billete del Banco, que resultó falso.

Al ser cachado se le encontraron otros billetes, varios documentos anarquistas y un pasaporte para América. El detenido confesó llamar Macario Muñoz, que tiene 32 años y que viene de Huelva.

También dijo que había vivido algún tiempo en Madrid y Barcelona.

Conducido á la cárcel fué sometido á un largo interrogatorio por el fiscal, el cual guarda, como es consiguiente, la más impenetrable reserva.

Solo se sabe que se ha telegrafizado al gobernador de Huelva y al ministro de la Gobernación.

**Comunican de Melilla.**

Algunas mujeres llegadas de la Alcazaba de Zelina comunican detalles del incidente ocurrido en las inmediaciones de aquella posición.

El siniestro se inició en la posada que el conocido moro El Gato tiene allí establecido.

Por efecto de la violencia del viento, el fuego tomó gran incremento, y en pocas instantes la posada quedó convertida en escombros, resultando inútiles los trabajos que hizo la tropa para sofocar el incendio.

## Parque de Campaña de Valencia

Necesitando adquirir este Parque, situado en la plaza del Pintor Pinazo, núm. 8, cincuenta y seis días de campaña al precio máximo de 400 pesetas una, se invita por el presente anuncio á los señores industriales que deseen construirlo á aquella posición.

El siniestro se inició en la posada que el conocido moro El Gato tiene allí establecido.

Por efecto de la violencia del viento, el fuego tomó gran incremento, y en pocas instantes la posada quedó convertida en escombros, resultando inútiles los trabajos que hizo la tropa para sofocar el incendio.

## La Correspondencia de Valencia

Por fortuna no hubo que lamentar desgracias personales.

### MADRID 21, 15'15.

#### Consejo en Palacio

Se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

El señor conde de Romanones nos ha dicho que este Consejo fué de larga duración.

Hizo el resumen de la política exterior. Comentó la guerra de los Balcanes, dando cuenta á S. M. de las noticias que publican los periódicos y de las que recibe el Gobierno.

En lo relativo á la política interior, se ocupó el jefe del Gobierno de los debates parlamentarios.

Hizo resaltar la importancia de la elección del Sr. Moret para la presidencia del Congreso, en la que intervino la mayoría y las minorías.

Había también de los debates en el Senado y del proyecto de Mancomunidades.

Repetió las manifestaciones que hizo constando á los Sres. Janoy y Roig y Verga, y añadió que el Gobierno tiene comprendido el compromiso de que el proyecto sea ley cuando lo permitan las circunstancias.

Después hubo consejillo, ocupándose en él los ministros de varios asuntos, entre ellos el de la corte de Tablada.

Se distribuyeron los ministerios los turnos para la asistencia á los debates de las Cámaras.

**Cortesía.**—Lo que dice el conde

Luego estuvo el señor conde de Romanones en el palacio del Infante D. Fernando para cumplimentar á S. A.

No dijo que de la combinación de gobernadores no hay nada por ahora.

Añadió que el sábado por la noche habrá Consejo en Gobernación para despachar los asuntos pendientes, á fin de que quede á los ministros libre el domingo para descansar.

### La firma

La firma de S. M. hoy quedó reducida á la promulgación de la ley concediendo pensión á los nietos del Sr. Pi y Margall, y nombrando un canónigo para la Catedral de Toledo.

**Oficial de Larache**

Llegó el subintendente Sr. Bovilla, encargándose de la jefatura administrativa del territorio.

Hoy celebraron los moros la Pascua, asistiendo al acto muchos naturales de Alcazaba, que corrieron la pölvora y hicieron protestas de sumisión á España.

En la plaza y en los demás campamentos no ocurre novedad.

**Toros en Méjico**

Verificóse, con un lleno completo, el debut del sevillano Martín Vázquez.

Se lidieron reses de Piedras Negras.

Machaquito y Vázquez tuvieron una gran tarde, siendo constantemente ovacionados.

El ganado cumplió sin exceso.

### De Guerra

La firma hoy ha sido la siguiente:

Autorizando la presentación á las Cortes de un proyecto modificando los artículos 84 y 86 y derogando el 187 de la ley de Recrutamiento de febrero último.

Haciendo merced del hábito de Calatrava á los Sres. D. Agustín Menéndez, D. Rafael Malgarro, duque de San Fernando y Sr. Quiroga.

**Méndez Alaris**

Ayer estuvo en Palacio el Sr. Méndez Alaris, con objeto de cumplimentar al Rey.

No quiso decir á los periodistas si sería nombrado nuevamente jefe superior de la Policía, aunque parece lo probable que así sea.

**De San Sebastián**

La policía detuvo á un guardia municipal que reclutaba niños para enviarlos á Belfast, donde reside un hermano suyo.

Este les daba 15 pesetas mensuales y los hacía trabajar con exceso, abandonándoles cuando quedaban inútiles para el trabajo.

El gobernador ha puesto el hecho en conocimiento del fiscal.

La población se halla indignada contra el guardia.

**De Huesca**

Al retirarse anoche á su domicilio en el pueblo de Bellver el guardia José Lázaro con su esposa, se acercaron unos desconocidos, asesinándole.

La Guardia civil ha detenido á José y Joaquín San Juan, presuntos autores del atentado.

**LAS CORTES**

Madrid 21

### Congreso

Abre la sesión el Sr. Moret.

El banco azul está desierto.

